# Construire l'autonomie paysanne et alimentaire

RENCONTRE ENTRE PAYSANNES ET PAYSANS, ACTEURS ET ACTRICES SOCIAUX ENGAGÉS. OUVERT À TOUTES ET TOUS.



# samedi 11 et dimanche 12 mars 2023

# À L'Institut Agro Florac 9 rue Célestin Freinet 48400 Florac

Invitation à deux journées de partages, formations réciproques et tissages de réseaux d'actions communes

#### PLUS D'INFOS ET INSCRIPTION :

https://framaforms.org/rencontres-construire-lautonomie-paysanne-et-alimentaire-florac-11-12-mars-2023-1675241992

savoirsenchantier@sud-ouest.org

# rogramme

JOUR 1 DE 9H À 18H SAMEDI 11 MARS

# 9h-9h30

Accueil et mot de bienvenue du collectif d'organisation

### 9h30-12h

Pas de démocratie ni de justice dans l'alimentation sans autonomie technique paysanne!

Bilan de l'agriculture industrielle : l'échec total de la "modernisation".

État des lieux du déferlement de technologies en agriculture.

Les "technologies paysannes", sympathique alternative ou recours radical?

# 12h30-14h

Repas (sur inscription)

# 14h-18h

L'alimentation, loin de n'être qu'une question de choix individuels, relève d'un choix de société

Lutter à partir des classes populaires Alimentation "choisie"

Alimentation "choisie" ou de "qualité" ?

Pourquoi et comment le modèle alimentaire industriel est verrouillé et neutralise tous les efforts individuels et comment il s'arrange des niches sélectives ?

# 18h

Apéro, repas partagé et temps d'échange convivial.

# JOUR 2 DE 9H À 18H DIMANCHE 12 MARS

9h-9h30 Temps d'accueil

# 9h30-12h

Se forger un regard commun, construire des actions communes

Travail en ateliers simultanés, définis en fonction des réflexions et besoins exprimés la veille.

### 12h30-14h

Repas (sur inscription)

#### 14h-17h

Atelier "actions communes"

Par où commençons-nous?

Comment lutter et changer la donne?

Comment contribuer à la naissance d'un mouvement pour l'installation d'une nouvelle génération de paysans et pour la démocratie dans l'alimentation?

Les prochaines étapes ?

Se donner une suite?

De nouveaux rendez-vous?

Des actions concrètes à conduire ?

# 17h-18h

Temps de conclusion

# Les Cévennes ont été de tout temps des terres de paysans.

Qu'ils aient travaillé la terre, fabriqués des outils ou des objets du quotidien, qu'ils se soient consacrés à soigner les autres, à les distraire ou à les instruire, toutes et tous vivaient au pays et vivaient du pays.

Mais, l'agriculture moderne s'est imposée ici aussi à l'aide de politique publique par ses normes et règles administratives destructrices, par l'organisation d'une économie détournée au profit d'une toute petite minorité, par la dépendance aux subventions et à l'endettement, par le dénigrement des savoirs paysans. C'est par la destruction des liens et la peur que nous sommes aveuglé et que nous sommes piégés à faire toujours plus de ce qui détruit le monde.

Aujourd'hui nous allons comme les autres remplir nos caddies au supermarché, aujourd'hui ici comme partout, les produits consommés (produits alimentaires mais aussi produits de l'artisanat) proviennent essentiellement d'ailleurs, de plus ou moins loin : les Cévennes ont perdu leur autonomie alimentaire, de nombreuses personnes dépendent de l'aide alimentaire pour se nourrir et les paysans peinent à vivre dignement de leur métier.

L'appel à la responsabilité individuelle, le "chacun doit faire sa part", ne mettra jamais fin au modèle alimentaire industriel et marchand. Vous êtes probablement déjà mobilisés dans différents combats, et de nombreuses associations et structures font des choses pour redonner du sens, de la dignité, de la souveraineté collective. Avez-vous l'impression de gagner du terrain durablement et concrètement ?

Il nous semble plutôt que nous passons notre énergie à essayer de nous adapter pour ne pas couler, et c'est normal le système est organisé pour ça. Pour épuiser notre énergie d'indignation, pour détourner notre énergie créatrice.

Nous avons besoin de nous renforcer collectivement, de faire des choses ensemble, de manière beaucoup plus visible et bruyante.

Le manifeste de l'Atelier paysan propose de sérieuses pistes de rupture. L'Atelier paysan accompagne la conception et le colportage des technologies paysannes. Les auteurs, paysans, syndicalistes et militants, sociétaires de la coopérative, font le constat que les alternatives paysannes, aussi incroyablement riches soient-elles, s'avèrent totalement inoffensives face au complexe agroindustriel, plus prédateur que jamais. Défendre et développer le monde paysan et les qualités de vie rurale ne peut se faire qu'en défendant l'accès de tous à une alimentation démocratiquement choisie. Une politique publique agricole digne de ce nom doit avoir ces objectifs.

La tâche, immense, est incontournable et concerne tout le monde.

Mettons-nous à table pour construire les jours où nous mangerons toutes et tous la nourriture que nous aurons choisie ensemble et pour décider des moyens de la produire. La première journée des rencontres nous permettra d'approfondir notre compréhension du système en place, de révéler la réalité qui se cache derrière les discours. La deuxième journée servira à construire de l'action collective concrète.

# Construire l'autonomie paysanne et alimentaire

RENCONTRE ENTRE PAYSANNES ET PAYSANS, ACTEURS ET ACTRICES SOCIAUX ENGAGÉS. OUVERT À TOUTES ET TOUS.

# samedi 11 et dimanche 12 mars 2023

À L'Institut Agro Florac 9 rue Célestin Freinet 48400 Florac

Invitation à deux journées de partages, formations réciproques et tissages de réseaux d'actions communes

#### **INSCRIPTION ET INFOS PRATIQUES:**

Afin d'assurer une logistique optimale, retrouvez le formulaire d'inscription via le lien :

https://framaforms.org/rencontres-construire-lautonomie-paysanne-et-alimentaire-florac-11-12-mars-2023-1675241992

Journées à prix libre

Restauration prévue, sur inscription. Possibilité d'hébergement solidaire et de covoiturage.

Contact si besoin:

savoirsenchantier@sud-ouest.org

### À L'INITIATIVE DE:







